

Journée culturelle 2015 de l'AEJJR : pour la Fête des Mères !

Oui, Fête des Mères pour une raison double : les mères mariées à des JJR étaient également là ce 31 mai, merci à elles, et le sujet cadrait parfaitement avec leur souci pour leur progéniture désormais dépassant la trentaine, avec deux cultures, et la citoyenneté allant avec, le tout à l'étranger.



Cette base énoncée, reprenons depuis le début et d'abord la salle choisie. Il fallait une rupture avec le Chinatown-Olympiades. Fait, avec le choix du restaurant DNJ (ex-café Catinat) sur l'esplanade des Olympiades, Paris 13è.. Petite appréhension : allait-il « tenir le coup » ? La réponse fut oui, avec un menu vietnamien presque campagnard : porc au caramel au jus de coco avec des œufs (thịt kho trứng nước dừa), potage aigre à la crevette (canh chua tôm), bambou sauté, légumes cuits pour une trempette dans le nước-mắm, chèo, et gâteau à la banane. Pas de récrimination ? Non. Ouf. Mieux, le service fut un peu plus rapide que prévu, et la note générale fut 'assez honorable'. Deuxième ouf.



L'assistance était donc là. Elle ne fut pas déçue par une prestation claire, nette, parfois touchante, toujours originale car à 100% vécue : « comment ai-je, moi, enfant de parents vietnamiens mais quasiment nés (ou nés) et vivant à l'étranger, je me suis perçu, et ai vécu ». Les trois intervenants incluant Delphine, fille de Roger Bui, responsable de La Lettre de JJR, ont frappé l'assistance par leur esprit vif, leur entregent pour « traiter » la question, et leur sincérité visible, le tout animé par Vĩnh Đào en modérateur, sous l'attention de notre ami Roger Bui en Monsieur Loyal. Les questions étaient là, directes. En particulier sur la citoyenneté, point abordé vivement par un élu municipal français d'origine vietnamienne, qui avait obtenu la nationalité de la manière la plus parlante : en servant la France durant 5 ans sous les armes. Ce point n'a pas été négligé non plus par l'assistance, qui incluait également des élus français de souche vietnamienne. Sans oublier un point à souligner : la différence de générations a été un aspect bien abordé, tout comme le confucianisme, latent dans les familles. Un regret néanmoins : la sonorisation était parfaite.



Le repas et la conférence-débat terminés, et la tradition étant ce qu'elle est, la partie musicale fut abordée, Ngọc Khanh jouant parfaitement son rôle de maîtresse de cérémonie. Pas de déception donc, d'autant que le musicien professionnel choisi expressément l'était bien. Les chanteurs et chanteuses de nos agapes ont donné le meilleur d'eux-mêmes, que ce soit N T Thống et Viviane, Lan Hương, Gilbert Fitoussi, T Q Nam etc., pour ne citer qu'eux. Le vu et entendu ? Ayant circulé dans la salle et posé notre regard et nos oreilles partout, nous pouvons vous dire que Vĩnh Tùng et sa femme Duyen étaient très fatigués (dame, il sortaient de l'avion en provenance de Saigon !), que le couple Fitoussi a tenu à participer à la fête en dépit d'un long retard tout comme N Thế Tâm, que Tuấn (« Monsieur Ngọc Khanh »), mitraillait en photo à tout va ; que les JJR 64 présents (C H Hải, B N Vũ, N T Như, N P Sơn, H C Thụy Đức) ont revu V Tùng avec plaisir ; que les JJR 65 étaient là (Robert K, H. Pretceille, T N M Tri et son épouse) et ont fait plaisir à Adolphe H B H et à GNCD ; que les promotions 47 à 54 incluant Thái Minh Bạch, Robert T V Đôn et notre Pdt d'Honneur Pierre Olier étaient là aussi ; que les promos 68 à 72 n'étaient pas du tout absentes grâce à l'entregent de Ngọc Khanh, outre la présence des « 63 » (N H Hiệp, N N Minh et Phương, N V Hiếu) ; que V T Thọ était heureux du futur déroulement (côté JJR) de la première fête commune Anciens de JJR + Anciens de Blaise Pascal + Anciens du Collège Fr. de Nha Trang bientôt – 20 juin - et que Ngọc Thọ a bien dansé. Terminons par une présence massive de la famille Hui Bon Hoa avec Adolphe, Keng et Yvonne en tête. Et nous n'avons pas nommé tous ceux présents.



Et voilà. Et, non, ce n'est pas encore tout : trois de nos anciens professeurs étaient là, nous honorant de leur présence : Mme Mallet, vraiment adorable, la gracieuse Mme Odile Thai-Lospied, et Pierre Brocheux, chaleureusement amical et disert. Ils furent la cerise sur le gâteau de cette Journée Culturelle – merci à eux -, en attendant la prochaine, au printemps 2016. Donc bientôt ! Est-il vraiment besoin de préciser que les photos de cette fête vont être disponibles dans 48 heures sur le site internet de l'AEJJR, section 'Photos des rencontres' ?

G.N.C.D.